



Emergencia por aluvión en Huatacondo dejó a 200 personas afectadas

Autoridades aseguraron que equipos de emergencia están trabajando para despejar el poblado que quedó con daños durante ayer en el sistema eléctrico y de agua potable rural.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

Durante la noche del miércoles y la madrugada de ayer, un violento aluvión impactó a viviendas, y dejó 200 afectados, en su paso por Huatacondo.

Frente a esta situación, se realizó un Comité de Gestión del Riesgo de Desastres (COGRID) Comunal en Pozo Almonte, liderado por el alcalde Richard Godoy, con la participación de autoridades locales y regionales, Senapred, Seremi de Gobierno y el Ministerio de Obras Públicas, entre otros.

“Ante lo ocurrido durante la madrugada en Huatacondo, nos hemos puesto en contacto con los equipos de emergencia y dirigentes vecinales del sector para poder monitorear la afectación (...) Nuestros equipos municipales ya están arribando al poblado con provisiones de agua. El sistema de Agua Potable Rural (APR) y el eléctrico se vieron afectados por las lluvias. En estos momentos, se está haciendo un levantamiento de las viviendas que se vieron afectadas y la magnitud de los daños”, comentó el alcalde Richard Godoy. Al cierre de esta edición se trabajaba para reponer los servicios básicos del poblado.

Carolina Coya, encargada de emergencia municipal, detalló que en Huatacondo hubo ingreso de agua, “aunque sin presencia de barro”, y que la posta de salud está operativa. Estiman una población afectada de 200 personas, incluyendo 20 adultos mayores y 15 niños. También informó sobre reportes de daños en Mamiña.

Paula Olivares, directora de educación municipal, informó la suspensión de clases por dos días debido a inasistencia de profes-



FOTOS: DELEGACIÓN PRESIDENCIAL REGIONAL

PEAK DE LLUVIAS SE PRODUJO ENTRE LAS 12 Y 1 DE LA MADRUGADA DE AYER, CON 5,9 MILÍMETROS DE AGUA CAÍDA EN EL POBLADO DE HUATACONDO.



CALLES QUEDARON SUMAMENTE AFECTADAS POR EL BARRO.

sores por capacitación y en otros poblados, como Tamentica, por viento.

DESPLIEGUE

La delegada presidencial regional (s), Camila Castillo, señaló que las precipitaciones registradas durante la noche en Huata-

condo motivaron un despliegue temprano de equipos de emergencia en la zona.

“Estamos trabajando en conjunto con el municipio y voluntarios para despejar las rutas internas, mientras el MOP ya opera en el acceso princi-



MOP YA INICIÓ OBRAS DE RESTABLECIMIENTO DE CAMINOS.

pal al pueblo (Ruta A-855)”, explicó.

Respecto al suministro de agua, indicó que la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) se encuentra realizando una evaluación técnica del sistema APR, mientras el municipio distribuye agua en bidones.

Añadió que las comunicaciones “se mantienen operativas en el sector”.

CIERRE TEMPORAL

Sobre el resto de la región, Castillo señaló que anoche se registraron afectaciones en la Ruta 15-CH y el Complejo Fronterizo de Colcha-

ne. En ese sentido, el frente de mal tiempo provocó el cierre temporal -por algunas horas- de la Ruta Internacional 15-CH y el Paso Fronterizo de Colchane. También mencionó que algunas faenas mineras “suspendieron cambios de turno” debido a nevadas.

La directora regional de Senapred, Patricia Montenegro, valoró los esfuerzos y llamó a mantener la alerta ante estos eventos meteorológicos: “Tenemos una alerta temprana preventiva vigente por un evento meteorológico. Ya fueron cancelados avisos por precipitaciones y tormentas eléctricas, pero se mantiene un aviso de vientos de normal a moderados hasta el sábado, y de moderados a fuertes en la precordillera y cordillera hasta el viernes”.